

Ensayo

Nombre del alumno: López Albores María Fernanda

Nombre del profesor: Guillen Pulido Sandra Daniela

Materia: Derecho Económico

Grado: 5to Cuatrimestre

Grupo: LDE08EMC0119-A

Fecha: 12 de Marzo de 2021

Instituciones fundamentales de la política económica

Política Fiscal: La Hacienda Pública

Para poder desarrollar mejor el tema, comenzaremos definiendo lo que es la política fiscal, esta, es considerada una rama de la política económica, la cual conforma el presupuesto del estado como una variable de control, con el fin de proteger y mantener la estabilidad económica de un país y, de esta manera, evitar situaciones que generen inflación o desempleo, con el fin de lograr el bienestar. Doménech, Rafael. (2004). Afirma que la política fiscal "es una rama de la política económica que configura el gasto público y los impuestos, con el objetivo de mantener la estabilidad de la actividad económica y contribuir a su crecimiento, mediante el control del empleo y la inflación" (P.32). Los objetivos de la política fiscal son: a corto plazo: estabilizar la economía y el ciclo a través del saldo presupuestario. A largo plazo: incrementar la capacidad de crecimiento del país mediante el gasto -i d, educación, e inversión en infraestructuras, etc- y del ingreso incentivos al ahorro. Y simultáneamente: persique el objetivo de equidad y redistribución de la renta. Los tipos de política fiscal son

Política fiscal expansiva: se lleva a cabo en situaciones de decrecimiento económico y cuando hay altos niveles de paro, el gobierno tendrá que aplicar una política fiscal expansiva para aumentar el gasto agregado (consumo inversión gasto exportaciones – importaciones), aumentando la renta efectiva y para disminuir la tasa de paro.

Política fiscal contractiva: cuando existe una situación inflacionista provocada por un exceso de demanda agregada. Es necesario una aplicación de política fiscal restrictiva, procediendo de forma contraria para reducir el gasto agregado y se aumentarían los impuestos.

Postura neutral. Se basa en el equilibrio, al equiparar el nivel de gasto público con el de ingresos totales.

Elaboración y ejecución del Presupuesto Público

El análisis de la estructura del gasto público se realiza a través de las clasificaciones presupuestarias, La planificación y el presupuesto gubernamental, partiendo de una racionalidad, obedecen a las siguientes causas que tienen un carácter político, económico y social; esencial para el crecimiento y desarrollo de cualquier país: *. El presupuesto está compuesto por recursos que se extraen a la sociedad y representa cargas fiscales en grupos sociales. *En esa decisión sobre la distribución, el presupuesto revela las prioridades del gobierno y permite evaluarlo a través del análisis de impactos. *El presupuesto tiene un peso

macroeconómico muy evidente en el crecimiento, el empleo, la inflación, y la estabilidad. Las políticas de ingreso y de asignación del gasto público son elementos clave de la política económica: tienen impactos definitivos en el crecimiento de la economía y en el desarrollo social. *El presupuesto tiene un evidente impacto en la vida de los habitantes del país. El presupuesto tiene un peso microeconómico con la asignación de recursos para prestar servicios que demanda la sociedad. *Otro factor de gran importancia es el hecho de que es la sustancia del funcionamiento gubernamental, de los programas: representa los recursos del estado. El estado, para funcionar o cumplir con sus funciones básicas y constitucionales, requiere de recursos. *el presupuesto tiene una fuerte relación con la política o impacto político con el poder, la consolida, la erosiona, y la modifica.

Administración Financiera del Estado.

La administración financiera es la disciplina que se ocupa del manejo de los recursos financieros de una empresa, prestando atención sobre su rentabilidad y liquidez. Ochoa Setzer, G. (2002). Dice que es "el conjunto de principios, normas, sistemas, instituciones y procedimientos administrativos que hacen posible la obtención de los recursos financieros públicos y su aplicación a la consecución de los objetivos del Estado, procurando la satisfacción de las necesidades colectivas de la sociedad." (P57).

Política Monetaria: Banco Central.

La política monetaria es la disciplina de la política económica que controla los factores monetarios para garantizar la estabilidad de precios y el crecimiento económico. Sus principales objetivos son: Controlar la inflación, Reducir el desempleo, Conseguir crecimiento económico, Mejorar el saldo de la balanza de pagos. Los tipos de política monetaria son:

- Política monetaria expansiva: Consiste en aumentar la cantidad de dinero en el país para estimular la inversión y con ello, reducir el desempleo y conseguir crecimiento económico.
- Política monetaria restrictiva: Trata de reducir la cantidad de dinero del país con el fin de reducir la inflación.

Mecanismos de la política monetaria

Existen varios mecanismos de la política monetaria para llevar a cabo ese tipo de políticas expansivas o restrictivas. Existen dos tipos y son:

- Política monetaria convencional: utiliza los mecanismos tradicionales. Cuando hablamos de mecanismos tradicionales nos referimos a los tipos de interés oficiales y la previsión de liquidez
- Política monetaria no convencional: Cuando la política monetaria convencional no funciona, se utilizan herramientas no convencionales.

Organización, funciones y atribuciones del Banco Central.

Una de las principales funciones de un banco central es ejecutar la política monetaria con el fin de conseguir la estabilidad de precios (inflación baja y estable) y ayudar a gestionar las fluctuaciones económicas. El Fondo Monetario Internacional es un respaldo para los bancos centrales porque el FMI promueve el desarrollo de marcos eficaces para los bancos centrales a través de: Supervisión multilateral y documentos de política y del Diálogo permanente como parte de la supervisión multilateral.

Mecanismos de transmisión de la política monetaria

Los mecanismos de transmisión de la política monetaria se dividen en dos etapas las cuales son: • Primera etapa: acciones tomadas por el mismo Banco, que son los movimientos aplicados a las tasas de interés de corto plazo, ya que estos son los que afectan directamente la liquidez a quienes participan en el mercado de dinero y por consiguiente en la economía en general. • Segunda etapa: tasas de interés a largo y mediano plazo, las cuales dependen principalmente la expectativa que se tenga para las tasas de interés de corto plazo en el futuro. *El crédito, un aumento en las tasas disminuye la disponibilidad de crédito en la economía para inversión y consumo. *El tipo de cambio, suele hacer mucho más atractivos los activos financieros nacionales en comparación a los activos financieros extranjeros. *El precio en otros activos, los bonos y las acciones, un aumento en las tasas de interés genera una mayor inversión en los bonos y genera una disminución de demanda de acciones.

Operaciones de cambios internacionales

Las operaciones de cambios internacionales, se refiere a las transacciones relativas a la moneda extranjera (mercado cambiario). La moneda se puede cambiar en: Las entidades bancarias. En bancos, cajas de ahorros y cooperativas, Los establecimientos de cambio de moneda, y Los autorizados también para vender billetes extranjeros o cheques de viajero. El tipo de cambio y las comisiones Se llama cotización, o tipo de cambio.

No todas las divisas se pueden utilizar libremente como medio de cobro y pago en las transacciones internacionales. Existen:

- Divisas convertibles: Son aquellas que pueden ser libremente convertidas en los mercados internacionales, sin restricciones y con un cambio sometido únicamente al mercado.
- Divisas no convertibles: Son aquellas que no pueden ser libremente convertidas o cambiadas a otras divisas, bien sea de forma general o para determinadas transacciones consideradas no positivas para la administración de ese país

Conclusión

En conclusión considero muy importante el conocimiento sobre este tema por que trata más que nada sobre la economía de México, en específico de las instituciones que regulan la economía de México y cuál es la función de cada una de estas instituciones, como ciudadanos es importante tener conocimiento sobre estas instituciones ya que estas proveen servicios como intermediarios en los mercados financieros. Así mismo, Las instituciones financieras facilitan el flujo de dinero a través de la economía. Haciéndolo, permiten que los ahorros sean utilizados para facilitar fondos para préstamos.

Bibliografía

- *Antología UDS tercera unidad p. 55-71
- * Ochoa Setzer, G. (2002). Administración financiera. Mc GrawHill. México.
- * Doménech, R. (2004). Política fiscal y crecimiento económico. Valencia: Universidad de Valencia.